
4 3 июня 2006 г.

www.orp.orel.ru    orp@rekom.ru
ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

В Л А С Т Ь  И  О Б Щ Е С Т В О
В СТРАНЕ И МИРЕ

КАТАСТРОФА ВЕРТОЛЁТА 
Вчера при взлете с аэродрома Кемерова разбился вер�

толет Ми�8 МВД РФ. 

От удара о землю винтокрылая машина загорелась. Трое
пассажиров погибли на месте, четвертый скончался в боль(
нице. 

Обстоятельства происшедшего уточняются. Известно,
что вертолет выполнял учебно(тренировочный полет. На его
борту находились 16 человек. По предварительной версии,
возможной причиной аварии стал отказ двигателя. 

ДЕЛО СЫЧЁВА 
ПЕРЕДАЛИ В СУД

Военная прокуратура Приволжско�Уральского военного

округа передала в суд дело об издевательствах над ря�

довым Андреем Сычёвым в Челябинском танковом учи�

лище. 

Обвиняемый Александр Сивяков признал свою вину, и
теперь ему грозит семь с половиной лет тюрьмы. 

Напомним, в январе этого года А. Сычёв был госпитали(
зирован с гангреной ног, была проведена ампутация. Как
установила прокуратура, причиной болезни стали издева(
тельства со стороны сослуживцев. Однако сейчас врачи го(
ворят, что тромбофилия (повышенная свертываемость кро(
ви) была у Сычёва ещё до инцидента и могла спровоциро(
вать развитие гангрены после издевательств в части. Род(
ственники намерены в суде доказывать, что причиной бо(
лезни стали именно пытки. 

ЗАЧЕМ МИГРАНТАМ 
РОССИЙСКИЕ ВУЗЫ?

Министерство образования и науки РФ будет увеличи�

вать количество мест в вузах для мигрантов. 

Об этом заявил министр образования и науки РФ Андрей
Фурсенко в ходе саммита министров образования "боль(
шой восьмерки", открывшегося на днях в Москве. 

Он сообщил, что принято решение об увеличении квот
для поступления в вузы России граждан из стран ближнего
зарубежья. Вместе с тем, по словам министра, "важно сде(
лать упор и на профессиональную подготовку мигрантов,
не связанную с высшим образованием".

ОПЕРГРУППА НА ГРАНИЦЕ
Новый юридический статус обрели российские погра�

ничники на таджикско�афганской границе. 

Бывшее Пограничное управление ФСБ РФ в Таджикиста(
не преобразовано в Оперативную пограничную группу ФСБ
РФ.

Основанием для реорганизации стало таджикско(рос(
сийское соглашение о сотрудничестве по пограничным во(
просам от 16 октября 2004 года. Важнейшей задачей Опе(
ративной пограничной группы станет оказание практичес(
кой помощи таджикским коллегам в обеспечении безопас(
ности таджикско(афганского рубежа, участие в разработке
оперативных планов и спецопераций по пресечению нарко(
трафика и контрабанды оружия через границу. 

ЗВЕРСТВА АМЕРИКАНСКИХ
СОЛДАТ

Новое, записанное на видеопленку свидетельство того,

что американские военные в Ираке совершили предна�

меренное убийство 11 мирных граждан, появилось вче�

ра в средствах массовой информации.  

Видеозапись противоречит американской версии собы(
тий, произошедших в марте 2006 года в городе Исхаки. Со(
гласно утверждениям военных США, в результате боевой
операции там погибли всего четыре человека. Однако ирак(
ские полицейские настаивают на том, что американские
солдаты расстреляли 11 мирных граждан, включая пятерых
детей и четверых женщин, после чего взорвали здание.
Этот факт подтверждает видеокассета. На плёнке зафикси(
рованы мертвые тела взрослых и детей с огнестрельными
ранениями. Запись была передана журналистам суннит(
ской группой, выступающей против коалиционных сил. 

ГРУЗИНСКИЙ КОНЬЯК 
ВЫДАВАЛИ ЗА ФРАНЦУЗСКИЙ
Бельгийские таможенники уничтожили свыше девяти

тысяч бутылок поддельного коньяка, прибывшего из

Грузии в порт Антверпена с маркировкой "французский

коньяк". 

Общая сумма партии 150 тысяч евро. Алкоголь предна(
значался для последующей отправки в Латвию. Владельцу
фальсифицированного коньяка — латвийскому предприни(
мателю — пришлось оплатить бельгийской таможне расхо(
ды по уничтожению контрафактной продукции в присут(
ствии представителей французского союза производите(
лей коньяка. 

Расследованием дела о контрабандной поставке под(
дельного алкоголя из Грузии теперь займется прокуратура
Антверпена. 

СИРИЙСКИЕ БАЗЫ 
ДЛЯ РОССИИ

Корабли российского флота, дислоцированные в Сева�

стополе, могут быть переведены на базу в Сирию. 

По сообщению некоторых СМИ, российские специалис(
ты уже ведут дноуглубительные работы в сирийском порту
Тартус, где расположен пункт материально(технического
обеспечения Российского Военно(морского флота. 

Официально Минобороны РФ не комментирует возмож(
ный перевод Черноморского флота в Сирию. Однако не(
официальные источники в оборонном ведомстве отмечают,
что в течение ближайших трех лет Россия собирается
сформировать из боевых кораблей Черноморского флота
эскадру, которая будет действовать в Средиземном море
не на эпизодической, как сейчас, а на постоянной основе. 

Информагентство 

"Орловской правды".

— Ежемесячно проходят за(
седания генерального совета
партии, посвященные реали(
зации программ проектов в
регионах. Состоялись уже два
заседания: первое — по агро(
промышленному комплексу,
второе — по жилищному про(
екту. В ближайшее время
пройдут заседания по проек(
там в образовании и здраво(
охранении. Партия является
одним из авторов националь(
ных проектов и кровно заинте(
ресована в том, чтобы их дей(
ствие почувствовали все граж(
дане России.

— Как будет финансиро�

ваться строительство но�

вого корпуса городской

больницы им. Семашко?

— Еще несколько лет назад
строительство было заморо(
жено, а его финансирование
— исключено из федеральных

инвестиционных программ. Но
после избрания депутатом
Госдумы И.Я. Мосякина, члена
фракции «Единая Россия», де(
ло сдвинулось с мертвой точ(
ки. С этого года по инициативе
нашей фракции в Думе финан(
сирование строительства
включено в федеральную про(
грамму. Его стоимость — 400
млн. рублей, половину суммы
выделит федеральный центр,
другую — область и муниципа(
литет Орла.

—  Каков механизм пере�

числения средств по на�

циональным проектам?

Как деньги попадают в

область из федерального

бюджета?

— Для того чтобы деньги
пришли в область, от регио(
нальных и муниципальных вла(
стей требуется выполнение
вполне определенных усло(

вий. Прежде всего необходи(
мо внести изменения в мест(
ные бюджеты. Паритетное со(
финансирование проектов
бюджетами всех уровней —
обязательное условие. То есть
местные власти, внося изме(
нения в свои бюджеты, пока(
зывают серьезность своих на(
мерений по участию в про(
граммах нацпроектов. В част(
ности, у нас это уже сделано в
Ливенском и Болховском рай(
онах по жилищному проекту.
Как только такая же работа бу(
дет проведена во всех райо(
нах, будет изменен и консоли(
дированный областной бюд(
жет.

Кроме того, на местном
уровне необходимо принять
ряд нормативных актов. Так
что деньги по нацпроекту «До(
ступное жилье» начнут посту(
пать только во втором полуго(
дии.

На сегодня в Орле к учас(
тию в этом проекте планирует(
ся заявить площадки на На(
угорском шоссе и в Северном
районе. Однако также сущест(
вуют большие районы, застро(
енные ветхим и аварийным
жильем (например, на Кара(
чевском шоссе). Проблемы
этих кварталов тоже надо ре(
шать в рамках нацпроекта.
Другого источника средств на
сегодня просто нет. Эту задачу
нужно срочно решать муници(
пальной власти города.

Федеральное ипотечное
агентство в Орле уже начало

действовать. А по программе
жилищного строительства
«Молодая семья» заявок ока(
залось на порядок больше,
чем мы предполагали в декаб(
ре. Необходимо в ближайшее
время внести корректировки в
муниципальные и областной
бюджеты, чтобы федеральный
центр также увеличил свою
долю в программе. В Москве
готовы это сделать.

Самые крупные проекты в
АПК — это два свинокомплек(
са (во Мценском и Орловском
районах). К строительству
привлекаются средства инве(
сторов и банковские кредиты.
Проценты по кредитам будут
компенсированы из област(
ного и федерального бюдже(
тов: деньги на погашение
процентных ставок в область
уже поступили. Общая сумма
компенсаций в целом соста(
вит полтора миллиарда руб(
лей.

— Какие цели ставит пе�

ред собой «Единая Рос�

сия» на ближайших выбо�

рах в Орловский област�

ной Совет народных де�

путатов?

— Последние события (вы(
боры в марте) показали, что
общественное мнение склоня(
ется порой в сторону тех, кто
использует популистские при(
емы и лозунговщину. На мар(
товских выборах мы поскром(
ничали — бытовало мнение,
что население устойчиво к

воздействию популизма. 
1 мая было принято решение
— открыто идти к людям с на(
шей программой и активно
участвовать в выборах под
флагом «Единой России».

Наша цель — добиться
большинства мандатов в обла(
стном Совете. Председатель
Совета должен быть членом
«Единой России». Причем, об(
ращаю внимание, если мы до(
бьемся победы, избирать
председателя будем из числа
тех, кто шел на выборы как
член нашей партии.

—  Ваше отношение к

срыву последнего засе�

дания горсовета Орла

фракцией КПРФ? Соби�

рается ли «Единая Рос�

сия» предпринимать от�

ветные действия?

— Большинство депутатов
горсовета являются членами
фракции «Единая Россия».
Мы всегда призывали все по(
литические партии к плодо(
творной совместной работе
на благо горожан. Политиче(
ские амбиции такой работе
вредят. Последний демарш
КПРФ конструктивным на(
звать нельзя. Содержание го(
родского представительного
органа власти обходится из(
бирателям недешево. И его
вынужденный «простой» тоже
влетает в копеечку. За что же
депутаты, сорвавшие сес(
сию, получают свои зарпла(
ты? Мы призываем всех успо(

коиться и начать выполнение
наказов избирателей. Прово(
дить популистские акции —
не в традициях «Единой Рос(
сии».

—  Каков сегодня порядок

приема в члены партии?

— Стараемся, чтобы слу(
чайные люди (как это было
раньше, когда в партию просто
записывали) к нам не попада(
ли. Обязательны кандидат(
ский стаж, выполнение пар(
тийных поручений. По оконча(
нии стажа партийная органи(
зация принимает решение по
каждому конкретному челове(
ку: достоин быть членом «Еди(
ной России», продлить испы(
тательный срок или отказать в
приеме. После решения мест(
ной партийной организации
документы кандидата направ(
ляются в Москву, где принима(
ется окончательное решение и
выписывается партбилет. Та(
кой порядок служит барьером
для определенного сорта
карьеристов.

Партийная жизнь на Орлов(
щине значительно оживилась.
За последние полтора месяца
членами «Единой России» ста(
ли еще около двух тысяч ор(
ловчан. В партию вступают
люди от 25 до 40 лет. Образо(
вана молодежная организация
«Молодая гвардия», члены ко(
торой активно себя проявля(
ют.

Записал Андрей 

ПОМЕЛЬНИКОВ.

В ПАРТИЯХ И ДВИЖЕНИЯХ

На минувшей неделе орловским региональным

отделением политической партии «Единая

Россия» для представителей орловских СМИ

была организована пресс�конференция.

Председатель политсовета областного

отделения П.А. Меркулов рассказал о

деятельности партии, ближайших планах и

перспективах развития. Павел Александрович

подробно остановился на вопросах

деятельности единороссов по РЕАЛИЗАЦИИ

НАЦИОНАЛЬНЫХ ПРОЕКТОВ, а также ответил

на вопросы журналистов:

Скандальной истории с оккупаци(
ей части земель охраняемой зоны му(
зея(заповедника И.С. Тургенева уже
более трех лет… СМИ возвращаются
к ней вновь и вновь по той причине,
что, как  справедливо заметили жур(
налисты "Известий", "воз и ныне
там". Как бы ни шумели и ни возму(
щались по поводу незаконности и
безнравственности данного пред(
приятия, никаких положительных из(
менений в пользу музея(заповедника
не происходит. В нарушение земель(
ного законодательства, в обход поло(
жения "Об охранной зоне государ(
ственного мемориального и природ(
ного музея(заповедника И.С. Турге(
нева "Спасское(Лутовиново", утвер(
жденного постановлением коллегии
администрации области, и при по(
собничестве местных властей были
возведены постройки на территории
охраняемой зоны, разбит участок, по(
ставлена пасека. Усадьба новых "по(
мещиков" (как известно, части зе(
мель были выделены А. Тарнаеву, а
также неким Н. Козлову, И. Афанасье(
ву) находится в весьма удобном для
них месте: возле яблоневого сада и
недалеко от заповедного леса. Цеп(
ные псы надежно защищают "име(
ние" от местных жителей, которые от
греха подальше теперь ищут обход(
ные пути для того, чтобы попасть в
лес или соседнюю деревню, находя(
щуюся в паре километров от Спас(
ского. Для полноты ощущений мест(
ным фермером, который следит за
имением Тарнаева, видимо, по лич(
ной просьбе последнего, был запру(
жен пруд. Как и в  первый раз, обош(
лись без излишних церемоний, т.е.
без экологической экспертизы, про(
екта строительства, проигнорировав

Федеральный закон "Об объектах
культурного наследия народов РФ", а
также Закон Орловской области "Об
охране и использовании объектов
культурного наследия на территории
Орловской области", в соответствии
с которыми любые проекты землеус(
троительных, хозяйственных, иных
работ в зонах охраны объектов куль(
турного наследия подлежат согласо(

ванию с соответствующими охранны(
ми органами. Другими словами, без
этого в Спасском не то что пруд, ямку
под столб вырыть нельзя.

Рассказывает директор музея
Н.И. Левин:

— Вся  беда в том, что в наших за(
поведных местах сельская власть ди(
станцировалась от народа настоль(
ко, что позволяет себе принимать ре(
шения от его имени, но без его ведо(
ма. Все важнейшие вопросы, касаю(
щиеся земельных отношений, арен(

ды, приватизации, раздачи соб(
ственности, решаются в кулуарах.
Ловчат, обманывают. Сегодня эта
тенденция отчетливо прослеживает(
ся. Сначала пришлые люди незакон(
но влезли на территорию музея(за(
поведника. Вопреки всем сопротив(
лениям с нашей стороны, им это уда(
лось. Кто им помогал и еще помо(
жет? Наша сельская администрация.

Вот теперь захотели пруд в том мес(
те, где исторически его никогда не
было, — пожалуйста. Что дальше?

А дальше… Сегодня в Спасско(Лу(
товиновском сельском поселении
сложилась нездоровая обстановка с
распределением земель. "Добрую"
традицию прежнего главы сельской
администрации Новикова распоря(
жаться землей по своему усмотре(
нию продолжила нынешняя глава Бо(
либкова.

На протяжении многих лет бывшие

труженики сельхозпредприятия "Тур(
геневское", а ныне сотрудники му(
зея(заповедника на отведенных им
участках в 30 соток сажали свои ого(
роды и были совершенно уверены в
их неприкосновенности. Нынешней
весной былую уверенность сменили
растерянность и страх. Рассказывает
Н.Н. Вдовина,  смотритель музея:

— Пришли какие(то люди, колыш(
ки на моем огороде расставили, ска(
зали: "Теперь это наша земля". 

Такую же историю рассказали нам
работники местной школы. Кто такие
новоявленные хозяева земли, откуда
пришли, люди не знают. Но отдавать
в чужие руки годами обрабатывае(
мые земли они не собираются, как,
впрочем, и идти за объяснениями в
администрацию сельского поселе(
ния. Уверены — без толку. 

По мнению депутата сельсовета
Ю.И. Зуева, вся эта неразбериха со
спасскими землями затеяна не слу(
чайно.

— Появилось немало желающих
отхватить лакомые куски от заповед(
ной зоны, — говорит Юрий Иванович.

Не случайно Зуев убедил несколь(
ких своих коллег не тянуть с оформ(
лением и выделением причитающих(
ся им земельных долей, граничащих
с территорией музея(заповедника.

— Нашей администрацией с насе(
лением не ведется никакой консуль(
тативной и информационной работы,
— продолжил Зуев. — По части зе(
мельного законодательства люди аб(
солютно безграмотны… 

Видя, что происходит, жители Спас(
ского пребывают в абсолютной расте(
рянности. Вот выдержки из их письма(
жалобы в одну из вышестоящих ин(
станций: "В селе Спасском проживают

около 500 человек. Весь наш досуг —
это футбол (мы занимаемся на постро(
енной нами же спортплощадке) да ры(
балка. Нам непонятно, почему местная
администрация лишает нас этой по(
следней возможности? Пруд, незакон(
но построенный Тарнаевым, частный,
и нас туда не допускают. В окрестнос(
тях села есть еще два пруда: Губарев(
ский и Масневский, но на них имеет
виды оказавшаяся у власти М.В. Бо(
либкова, которая передает Маснев(
ский пруд посторонним лицам без уве(
домления местных жителей. Это един(
ственный водоем, который не одно де(
сятилетие радовал не только летней,
но и зимней рыбалкой…"

М. Болибкова в личной беседе с
нами утверждала, что никаких догово(
ров аренды  Масневского пруда она
не заключала. А если и заключит, то во
благо сельского поселения и его жи(
телей. На наш вопрос, каково проис(
хождение табличек на берегу пруда с
надписями: "Аренда. Рыбалка запре(
щена. Штраф 500 рублей", Болибкова
не нашлась что ответить. Откуда взя(
лись таблички — ей неизвестно и, по(
видимому, безынтересно.

— И чего вам наши пруды покоя не
дают?! — возмущалась Болибкова. —
Кому помешал пруд Тарнаева? И в
аренде Масневского не вижу ничего
плохого, только пользу. Сельскому
поселению надо как(то деньги зара(
батывать.

Похоже, Болибкову ничто не вол(
нует: ни то, что овраг, который теперь
запружен помощником Тарнаева, по
проекту строительства новой Спас(
ско(Лутовиновской школы предна(
значался под возведение очистных
локальных сооружений, ни то, что
земля возле оврага официально оп(
ределена как место прохождения га(
зопровода высокого давления…
Кстати, Болибкову, как выяснилось,
абсолютно не беспокоит и то, что до(
говор аренды используемых Тарнае(
вым земель не продлен. В результате
чего сельское поселение осталось
без части своих доходов.

С легкой руки помощника лидера
КПРФ местное  самоуправление бла(
гополучно превращается в самоуп(
равство. Красноречивее любых ком(
ментариев выглядят заключительные
строки письма жителей Спасского:

"Нельзя пытаться нас облагоде(
тельствовать за наш же счет, лишая
возможности свободно дышать на
своей же земле".

Наталья ЗАРУБИНА.
Мценский район.

На пленарном заседании Государственной Думы будет поднят
вопрос о строительстве дачи на территории села Спасское�Лу�
товиново — в музее�заповеднике Ивана Сергеевича Тургенева.
Дачи не простой и не золотой, олигархической,зато красной,
коммунистической.
А возвел хоромы на культурном пленэре в охранной зоне Алек�
сандр Тарнаев, помощник лидера КПРФ Геннадия Зюганова. По�
строился крепко, на века: вырыл пруд, разбил пасеку, провел
необходимые коммуникации... По большому счету, дачные скан�
далы за последнее время стали в нашем Отечестве своеобраз�
ной традицией: кто с деньгами да у кормушки, строят свои заго�
родные резиденции где хотят, хоть у Христа за пазухой! Но окку�
пация четырех гектаров тургеневской земли — это вопрос осо�
бый. Тут впору и немому Герасиму заголосить.
"Усадьба Спасское�Лутовиново — родовое гнездо великого писа�
теля. Здесь прошло его детство, сюда он не раз приезжал и по�
долгу жил в зрелом возрасте. В Спасском�Лутовинове Тургенев
работал над созданием романов "Рудин", "Дворянское гнездо",
"Накануне", "Отцы и дети", "Новь", написал многие рассказы, по�
вести, "Стихотворения в прозе". Гостями Тургенева здесь были
А.А. Фет, М.С. Щепкин, Н.А. Некрасов, Л.Н. Толстой, М.Г. Савина,
В.М. Гаршин и многие другие виднейшие представители русской
культуры. Музей�заповедник И.С. Тургенева "Спасское�Лутови�
ново" — единственный в России мемориальный музей великого
русского писателя", — написано в депутатском запросе, отправ�
ленном несколько дней назад Генеральному прокурору В.В. Усти�
нову депутатом от "Единой России" Павлом Ворониным. В запро�
се, надо сказать, имеющем непосредственное отношение и к на�
шему изданию. Ведь "Известия" были одним из первых россий�
ских СМИ, поднявших тревогу в связи с занятием явочным поряд�
ком сотрудниками вождя КПРФ заказной зоны Муму: в номере га�
зеты от 8.06.2005 г. была напечатана статья "Помощнику Зюга�
нова приглянулось имение Тургенева".
Почти год прошел с той поры, а воз (точнее, дача Тарнаева со всеми
ее латифундиями и доменами) и ныне там. "Директор музея�запо�
ведника, убежденный, что дача в заповедной зоне была возведена,
как он говорит, "путем давления на власть", обращался в прокурату�
ру области, местную администрацию, но везде гробовая тишина, —
сказал "Известиям" Павел Воронин. — Я думаю, что это с личной
просьбы Зюганова было сделано. Есть люди, которые создали нашу
культуру, русский язык — это Тургенев, Толстой, Чехов, Достоев�
ский, и к их памяти мы должны бережно относиться, а не свои сараи
строить". Остается добавить — на федеральной земле строить. Те�
перь прокуратуре остается только выяснить, кто дал "добро" на за�
мену дворянского гнезда дачной коммунистической ячейкой.

Кирилл ПРИВАЛОВ. "Известия". 12 мая 2006 года.

ЗЗЗЗААААППППООООВВВВЕЕЕЕДДДДННННООООЕЕЕЕ    ММММЕЕЕЕССССТТТТОООО    ————
ПОД  ДАЧИ?

«ЕДИНАЯ РОССИЯ»: ДЕЛА И ПЛАНЫ

P.S. Недавно нам стало изве�
стно, что Федеральной службой
по надзору за соблюдением за�
конодательства в сфере массо�
вых коммуникаций и охране
культурного наследия отклонено
обращение А.П. Тарнаева с
просьбой согласовать акт выбо�
ра земельного участка для стро�
ительства пруда, расположенно�
го на территории охранной зоны
Государственного мемориально�
го и природного музея�заповед�
ника И.С. Тургенева "Спасское�
Лутовиново" в связи с тем, что
согласно постановлению колле�
гии администрации Орловской
области от 10.04.2002 г. 
№ 55 в границах охранной зоны
запрещаются действия, изменя�
ющие гидрологический режим
территории, за исключением ра�
бот по восстановлению и рекон�
струкции ранее существовавших
прудов и водоемов.


